

Propositions de la « Communauté du Chemin Neuf » sur les thèmes de l'ouverture et du dialogue vers l'extérieur pour le synode 2023

Présentation le 29 mars 2022



1. Notre rêve

« Nous croyons que cette prière, que tous soient un afin que le monde croie » (Jn 17, 21) de Jésus sera un jour réalisée. **Nous osons croire à l'Unité visible de l'Église et nous recevons comme une mission d'y travailler de toutes nos forces.** » *Constitutions Communauté du Chemin Neuf*

« **Tout ce que nous pouvons faire ensemble, faisons-le.** » Principe de Lund, *Conseil Œcuménique des Églises, 1952.*

2. Trois pistes

- **Gouvernance** : « la fréquentation des autres églises chrétiennes nous a fait découvrir des manières de s'organiser très différentes » (*choix du pasteur ; ministères variés pour les laïcs ; troïka*)
- **Altérité** : « le style de vie œcuménique provoque une culture du dialogue [...] La dimension œcuménique n'est pas qu'un « volet diplomatique » du Synode, c'est probablement un de ses moteurs. [...] Vivre avec d'autres chrétiens développe une nouvelle sensibilité ecclésiale, nous met dans une posture humble, nous donne des yeux pour voir l'Église et les monde différemment. »
- **Réconciliation** : « c'est sur la base d'une diversité réconciliée, que peut se construire une authentique fraternité. Ainsi, un chemin de réconciliation [...] est un accélérateur de synodalité. »